



**05 janvier 2012**

## **Réunion d'information sur la liaison CM2-6ème**

**La liaison entre la classe de CM2 et la 6ème** se fait à travers :

- un porte-vue méthodologique qui accompagne les élèves
- un lien entre les élèves de CM2 et ceux de 6ème :
  - projets communs par classe (théâtre, voyage lecture ou musique et théâtre)
  - visite de 1 journée des CM2 dans les classes de 6ème (matin dans les classes, visite des lieux, après-midi aviron)

[L'aviron est une option proposée aux enfants à partir de la 5ème, dans un objectif de compétition ; une initiation a lieu en 6ème]

- un lien avec les familles : une réunion de présentation en janvier
  - une matinée portes-ouvertes en mai
  - les inscriptions en mai.

**Prévision des effectifs :** Le collège de St Jory va ouvrir à la rentrée avec 3 classes : 6ème, 5ème, 4ème. Il y aura moins d'élèves à Fenouillet (environ 60 de moins) – en prévision 105 élèves de 6ème répartis sur 4 classes. Mais le Conseil Général envisage d'affecter les élèves de Seilh au collège de Fenouillet, ce qui augmenterait de nouveau les effectifs..

La répartition dans les classes de 6ème se fait avec une recherche d'hétérogénéité maximale : garçons/filles, enfants avec 1 an de retard, facilité d'apprentissage, comportement...

Le taux de passage de 3ème en 2nde générale ou technologique est de 60% en 2011 (équivalent à la moyenne nationale 2010).

**Les horaires** sont de 8h à 12h et de 13h30 à 16h30. Le conseil général organise des ramassages à ces heures, pour les enfants qui sont au delà de 1 km à vol d'oiseau. Il existe un garage à vélo à l'intérieur du collège, qui n'ouvre qu'aux heures de rentrée et sortie.

**Des groupes de besoin** sont mis en place en français et en maths, selon les rythme des enfants : pour 2 heures de ces matières, les enfants sont mélangés entre classes et les objectifs et méthodes d'apprentissage sont adaptés à la facilité d'apprentissage des enfants. Cette expérience est positive et il y a moins d'élèves en grande difficulté.

**Une classe bi-langue** est proposée depuis 2011 : anglais / espagnol. Au lieu de 4 heures d'anglais, les élèves ont 3 heures d'anglais et 3 heures d'espagnol. Le groupe est de 22 élèves qui sont dans 2 classes différentes. La sélection est donc importante et se fait selon la motivation des enfants, leur facilité d'apprentissage et leur comportement.

**Les devoirs :** Tous les 6ème ont 1 heure d'étude dirigée dans la semaine avec leur professeur principal. Ils auront des devoirs à la maison à raison de 1 heure en moyenne par soir. Mais ils pourront s'avancer sur certains devoirs, et parfois, des trous dans l'emploi du temps leur permettront de s'avancer.

Il existe un système d'aide aux devoirs après les cours.

Les enfants doivent continuer d'être accompagnés par les parents durant leur 6ème, pour les aider à acquérir le nouveau fonctionnement et une autonomie progressive selon chacun.

Un site internet permet de consulter les devoirs (utile en cas d'absence de l'enfant) et les notes. Cela ne remplace pas la copie des enfants, que les professeurs de 6ème demandent de signer aux parents.

**Un système d'autorisation de sortie** est mis en place et sera expliqué ultérieurement aux parents.